
 

香港新來港人士服務基金第四屆就職典禮 

 

機電工程署署長薛永恒先生致辭 

 

鄧會長，吳會長，何主任、陳局長、各位嘉賓、各位朋友： 

大家好！好高興參加基金會今年的就職典禮，能夠為基金會的朋友打

打氣，我深感榮幸！ 

回想起五年前，透過張守華先生的介紹，我認識了「香港新來港人士

服務基金」，了解到它為新來港人士提供多元化的服務，協助他們適

應和融入香港的生活。當中我特別注意到「新來港學生升讀大學獎學

金計劃」。除了幫助一些經濟上有困難的新來港同學，減輕他們家庭

的經濟負擔外，這個獎學金計劃亦會透過師友配對，由贊助機構提供

導師和實習機會，支援學生在學業及未來職業的發展，而受助的同學

亦會組成「Sun 青」這個團隊繼續去幫助其他的新來港人士。不論是

基金會的義工、獎學金贊助人及導師、以至受助同學都可以透過獎學

金計劃服務社會，將這種「善念、善行」宣揚開去，令更多人參與及

受惠，基金會的工作實在是非常之有意義。所以在過去五年，我每年

都會出席獎學金頒獎禮，藉此表示我對大家的「善念、善行」的敬意

和支持。 

在各位獎學金得獎者裏，有一位同學令我印象特別深刻。他是第一屆

得獎學生，畢業於香港大學機械工程學系。他透過自身努力及基金會

的支持，成功克服語言文化差異和家庭經濟壓力，完成了大學課程，

現時在一間國際級工程顧問公司裏工作，有好好的前途。在我跟他交

往的過程中，他向我表示希望透過努力讀書，令自己將來有一份好的

工作，幫補家計，回報父母。在今時今日經常聽到「成功需父幹」的

社會裏，能夠見到年青人有這種想法實在令我非常感動，而實際上他

亦做到了。我希望在座的各位同學能夠好像那位同學一樣，努力讀書，

充實自己，向着自己的目標出發，為家人、香港、乃至國家作出貢獻！ 

最後，我要向鄧清河會長，彭一庭主席及各位為基金會服務和提供贊



 

助的朋友致敬。在過去的五年裏，我親身見證各位為新來港人士所作

出的無私幫助，反映出人間有情，大愛無限。我亦期待接任會長吳金

龍先生，主席蔡榮星先生，各位副會長及理事在未來歲月，在幫助新

來港人士的工作上繼續努力，為香港的發展作出更多貢獻。我亦寄語

各位同學能夠薪火相傳，服務社會，努力行善，將「助人自助」的精

神延續落去。謹請各位同寅接受我最美好的祝願，多謝大家！ 

 

2018年 3月 22日 

 


